

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

SEMENARIO CATÓLICO.

Se publica
todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Lagares, número 6, donde se dirigirá toda la correspondencia á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.
En la capital, 2 rs. al mes; y fuera
de ella 6 rs. trimestre
anticipados.

ASUNTO DEL DIA.

Criticos son para España los momentos actuales. El conflicto aleman que como pequeña nube apareció en el horizonte de la patria, ha tomado gigantes proporciones y amenaza convertirse en desecha borrasca.

El telégrafo ha trasmitido la noticia de que despues de tres dias de estar el *Manila* en preparativos, para instalarse en la isla de Yap, entró, al oscurecer del 24 del mes pasado, una cañonera alemana, de la cual, á las siete de la noche, desembarcó fuerza armada, enarboló su bandera y ocupó la isla á nombre del imperio.

Los comandantes de nuestros buques se limitaron á protestar de la ocupacion, por considerarse de hecho apoderados de la isla.

Esta infausta noticia, que no honra por cierto á los descendientes de aquellos marinos que supieron vencer en Lepanto y morir en Trafalgar, circuló por la península con la celeridad de la chispa eléctrica, conmoviendo hondamente todos los ánimos y arrancando de todos los pechos un grito unánime, para pedir una satisfacción á nuestra honra ultrajada.

Nosotros no somos políticos; pero somos españoles y como tales elevamos tambien nuestra voz con el indicado fin y nos ofrecemos á los poderes públicos, dispuestos á apoyarlos en todas las medidas, que adopten, encaminadas á lavar la afrenta recibida.

¡Ojalá y las diversas banderías, en que está dividida nuestra patria, olvidando por un momento los intereses de partido, concurrieran unidas como un solo hombre, á la defensa de la integridad nacional!

Así debiera suceder; pero mucho nos tememos de que así no suceda. Mucho nos tememos que los revolucionarios españoles imiten la bastarda conducta seguida en iguales circunstancias por los revolucionarios franceses. Estos utilizaron en provecho propio las desgracias de su patria, haciéndole traición en lo mas récío de la pelea, sumiéndola en los horrores de la *Comune*, cuando luchaba con el extranjero invasor, y contribuyendo con su conducta desleal y traidora á dar la victoria al principe de Bismarck, mas que los ejércitos alemanes.

Algo parecido se prepara en nuestra patria. Lo está indicando la profusion de proclamas clandestinas en que palpitan, no los nobles sentimientos del mas puro patriotismo, sino los mas bajos instintos y las pasiones mas innobles; dicelo el tinte marcadamente revolucionario, que se procura dar á las manifestaciones populares de la Corte, y dicelo tambien la aparicion, en estos criticos momentos, de algunas partidas socialistas en las provincias andaluzas.

Los ocultos instigadores del fanatismo popular no deben echar en olvido que el pueblo español no es el francés. El dia en que queden al descubierto sus perversas intenciones, la maldicion de toda conciencia honrada caerá sobre los cómplices de Bismarck y un soplo de indignacion barrerá de sobre la haz de la patria á los parricidas políticos.

Los últimos correos nos traen noticias mas favorables acerca del conflicto con Alemania. Pero es tal el cúmulo de ellas, tan diversas y tan vagas, que aturden y marean, siendo imposible formar un juicio exacto acerca de lo que ocurre.

Un periódico de la Corte recoge en el siguiente párrafo las noticias mas optimistas.

"Se dice al principio que Alemania, según recientes telegramas, da por válida la ocupacion que había hecho el *San Quintin*. Se añade luego que no se opone á la ocupacion por España de todas las Carolinas y que aplaza para la negociacion diplomática el discutir sobre la legitimidad de los derechos. Y subiendo de círculo en círculo el diapason de los rumores halagüeños, se llega hasta afirmar que no sólo cede por completo el gobierno alemán en todo lo relativo á

nuestro dominio en las Carolinas, sino que retirada de Yap la cañonera *Ittis*, va á ser sometido su jefe á una grave censura y una corbeta del imperio iba á salir de Hong Kong para saludar á la bandera española, reinstalada en aquella isla, desagráviándonos así por el acto de fuerza cometido. Hasta este punto llegaron anoche las exaltaciones del optimismo."

El mismo periódico refleja así sus impresiones.

"Por lo que respecta al nuevo giro del conflicto con Alemania, es evidente que el canoiller del imperio desea rehuir, ó por lo menos trata de dilatar, una ruptura. ¿Lo guía un interés monárquico? Es dudoso creerlo en quien ha derruido el trono secular de Hannover y ha convertido en feudatarios á los reyes de derecho divino en el centro de Europa. ¿Quiere evitar la alianza latina? ¿Intenta ganar tiempo esperando disturbios interiores en nuestro país, ó preparándose para más vastas empresas? Sólo el tiempo y los hechos podrán dar la clave ó descifrar esta incógnita."

Sea lo que quiera es indudable, que España no debe abandonar, ni por un momento, sus aprestos militares, á fin de que los acontecimientos no nos cojan desprevenidos.

Los siguientes sueltos son de las Misceláneas políticas del *Imparcial*.

"Mucho ha tardado en definir su actitud *El Siglo Futuro*, pero en cambio la ha definido bien.

Dice anoche nuestro apreciable colega:
"Porque unos cuantos españoles no hayan sabido cumplir con su deber muriendo como buenos, ¿se infiere de aquí la degradacion y vileza de los hijos de San Fernando y de Pelayo?"

"En manera alguna.
"Hay deshonra, no lo dudamos.
"Hay degradacion, está á la vista.
"Pero esta degradacion y esta deshonra no gravitan sobre España.

"Esta recoge del suelo la bandera que manos inhábiles han abandonado.

"Envuelta en sus pliegues sabrá vencer ó morir.

"¡Viva España!"
Ya no son 100.000 los carlistas con que pueden contar la patria para defender su honra.

Son 100.001.
¡Qué lástima de hombres!

Tambien como sienten y tan mal como piensan.

Espiritu de la prensa ultramontana del extranjero. Leemos en *La Union*:

"Toda la prensa católica de Europa defiende con valor y energia los derechos de España sobre las Carolinas.

"La *Kolnische Volkszeitung* ha seguido la línea de conducta trazada á toda la prensa católica de Alemania por nuestro queridísimo compañero la *Germania*, de Berlin.

"Y como la *Germania*, hablan el *Courrier de Bruxelles*, A. *Palavra*, de Oporto, *Le Moniteur de Rome*, el *Bien Public*, de Gante, y toda la prensa católica de Berlin.

"El *Vaterland*, de Viena, declara que en este conflicto tenemos de nuestra parte "á todas las conciencias honradas de Europa."

"Está bien.
"Todos los millones del fondo de los reptiles no han bastado para comprar á un solo periodista católico."

La justicia nos obliga á decir de los ultramontanos en esta miscelánea lo mismo que decimos en otra de los carlistas.

Son buena gente, muy buena.

En quitándose unos la boina y otros la sobrepelliz."

Pues tenga entendido *El Imparcial* que ni la boina ni la sobrepelliz han de ser un obstáculo para la defensa de la patria, cuando llegue el caso.

Muy de otro modo sucede con el espíritu revolucionario de que se nutre el periódico liberal.

Riego, astilla de la misma madera que *El Imparcial*, levantó bandera de rebelion en Las Ca-

bezas de San Juan, cuando mas necesitada se hallaba la patria del auxilio de todos sus hijos.

Y el que hace un cesto hace ciento.

A fin de no retardar por más tiempo la publicacion de las cartas que estamos recibiendo, retiramos otros originales y damos algunas en extracto.

Todas quisiéramos publicarlas íntegras pues todas lo merecen; pero los señores que nos honran al escribirnos, comprenderán la imposibilidad de hacerlo así, en un periódico semanal de las dimensiones del *AVISADOR*.

Sr. Director de EL AVISADOR.

Jerez de los Caballeros 31 de Agosto de 1885.

Muy Sr. mio y de mi especial consideracion: Doy á V. las más expresivas gracias por todo cuanto le debo, que no es poco.

Mi humilde voz ha encontrado efectivamente eco en mis amados compañeros, y estoy seguro que todos piensan y quieren como mis queridos amigos los señores párrocos de Almendralejo y de Higuera de Vargas.

Que no sean vanos nuestros propósitos, es lo que importa. Y el realizarlos, organizando los medios más oportunos y eficaces de defensa, compete en mi concepto á nuestros superiores gerárquicos. Que el Cabildo de la Santa Iglesia Catedral, bajo la inmediata y sábia direccion del Ilmo. Sr. Obispo, nombre una comision de su seno, que tome sobre sí la enojosa tarea de vindicar ante los Tribunales la honra y buen nombre del Clero de este Obispado contra todos los periódicos, que, dentro de los límites de la Provincia, se dejen llevar del fanatismo de la impiedad, y que esa Comision acuerde y ordene lo còrriente á un fin tan digno y santo, y todos obedeceremos y cumpliremos sus disposiciones y alabaremos sus sacrificios.

¡Triste es, Sr. Director, verse forzado el Clero á intentar represiones tan duras en medio de un pueblo tan católico y sensato!

¡Ojalá no tengamos que apelar á ellas! Y ya que las he propuesto, voy á permitirme hacer un llamamiento cariñoso y amigo á todos los escritores públicos de esta Provincia, sean cualesquiera sus ideas políticas, y sin nombrar los periódicos, en que escriben, para que ninguno pueda ofenderse y todos reciban mis palabras, como dictadas por un corazon honrado, que jamás conoció el rencor, ni aun tratándose de los más fievos enemigos de nuestra Religion, única verdadera y santa.

No es del caso escribir una disertacion, en que se expongan los motivos, que abonan la verdad de cuanto enseña la Religion Católica: las brillantes apologías, que en todos tiempos se han escrito en este sentido, están al alcance de todo el mundo, y no es preciso reproducirlas. Y en estos dias, como en todos los siglos, que nos han precedido, patentes están sus obras de salud y de caridad heróicas. ¿Quién puede dudarle?

Y si esto es cierto, como lo es, bien merecen sean respetados el Pontífice, Obispos y sacerdotes, que representan, explican y realizan esta grandiosa y saludable obra de Dios. ¿Qué mal os hemos hecho? esta pregunta que salió de los labios más augustos y venerandos, podríamos ahora repetir sus discípulos á un mundo desatentado y loco, que nos ultraja y vilipendia con el propósito de desautorizar nuestra mision y apartar las almas de los senderos marcados por Jesucristo para conseguir su última y suprema felicidad.

¿Qué mal ha hecho el Papa á ciertos escritores de Europa para que le hagan objeto de las frases más duras y violentas? ¿qué mal ha hecho en Badajoz y en su Diócesis el Venerable anciano, que la rige y gobierna, para que algunos de sus hijos, de cuyas almas tambien dará cuenta en el tri-

bunal de Dios, conviertan á él sus iras injustificadas, y en vez de respeto y acatamiento, cual cumple á buenos cristianos y á caracteres nobles, le prodiguen injurias soeces y cobardes calumnias? ¿qué mal hemos hecho los Párrocos á nuestros pueblos y todos los sacerdotes, en sus propias esferas, para que se levanten contra nosotros las odiosidades de nuestros hijos, por quienes estamos prontos, antes que nadie, á hacer toda suerte de sacrificios, incluso el de la vida?

Si esto fuera proclamado con lealtad, según es reconocido en toda su verdad y en lo más íntimo de las conciencias, el sentimiento religioso, que es el primer fundamento de la vida del hombre en todas sus manifestaciones, se fortalecería en los espíritus, garantizando la paz y prosperidad de individuos y pueblos.

Y si para llegar á este fin fuese necesario que algunos escritores borrasen el título de sus periódicos, nada harían que no estuviese en armonía con sus deberes religiosos, y aun sería más aceptable á Dios y más saludable para sí mismos y para sus lectores, si, conservando sus títulos, se declarasen al frente de ellos hijos sumisos de la Iglesia de Jesucristo, de su Pontífice y Prelados, arrepiñéndose de sus faltas, buscando los brazos de su tierna Madre, que desea se conviertan y vivan, y escribiendo siempre atentos á lo que justamente demandan de todos nosotros Dios y su Religión.

El arrepentimiento no deshonra porque no es la traición: el simple conocimiento del significado de estas palabras pone á la vista su inmensa diferencia y eleva el primero tanto como estigmatiza la segunda. Nadie dirá que fueron traidores entre otros mil Romero Ortiz, Augusto Vera y Leos Taxil, que fueron católicos antes que impíos y con la gracia de Dios y las luces de su ingenio se arrepintieron de ser lo último para morir y vivir honrada, cristiana y santamente. Y como para dar valor y ejemplo á todos los que siguen ciegos y fanáticos el error, quiso Dios que de entre aquellos que descollaban por sus vicios y sus furibundas y sangrientas persecuciones á la Iglesia de Dios y sus ministros, se convirtieran en sus más ardientes y celosos Apóstoles y en sus más sábios y santos Obispos, á quienes aun el mundo admira y admirará siempre como sus más brillantes lumbreras.

¿Cuánto gozaría el Obispo de Badajoz y toda la Iglesia si los escritores de esta provincia se inspirasen en tan altos ejemplos y ayudasen al Clero en su obra de paz y de caridad, de cultura y santificación!

Mucho he abusado de V., Sr. Director, en esta carta; pero por si V. se digna darle tan buena acogida como á mi anterior en su ilustrado y celoso periódico, no me ha parecido inoportuno hacer este llamamiento de lo más íntimo de mi alma á la sensatez y cordura de todos los escritores de Badajoz y su Provincia para que nos eviten toda suerte de escándalos y disgustos y hagan inaplicable el proyecto, que se prepara y se ha hecho necesario, no tan solo por la honra del Clero, que vale, cuando ménos, tanto como la de cualquier otra clase, por muy distinguida que sea, sino para sofocar todo peligro de perdición en el pueblo sencillo y creyente.

Repito á V., Sr. Director, mi profundo agradecimiento y se ofrece de V. con la más distinguida consideración affmo. s. s. y Capellan Q. S. M. B.,

TOMÁS CARRETERO Y RODRIGUEZ.

Sr. Director de EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Santa Marta 31 de Agosto de 1885.

Muy Sr. nuestro: Con placer hemos visto en El Avisador del 20 del actual, la valiente y bien escrita carta, que el digno e ilustrado párroco de Jerez de los Caballeros, D. Tomás Carretero y Rodriguez, ha dirigido á V. con motivo de la gravísima injuria recientemente inferida por el excomulgado *Diario* de esa capital á la respetable clase del Clero, á la que los infrascriptos nos honramos de pertenecer.

Y como el Sr. Carretero haya sabido interpretar perfectamente los sentimientos de justa indignación, que en el Clero de esta Diócesis han causado las denigrantes y falsas palabras del inmundado papelucho; por nuestra parte, no podemos menos de tomar la pluma, á fin de hacer pública nuestra entera conformidad y absoluta adhesión á la mencionada carta, y lo decididos que estamos á emplear cuantos medios juzguemos necesarios, y las leyes nos conceden, hasta poner á raya al procaz *Diario*, que con tanta falsedad é injusticia trata de empañar la honra del Clero.

Seamos fuertes, Sr. Director, con ese periódico impío y calumniador, y con los demás congéneres suyos en la prensa.

Trabajemos cuanto nos sea posible porque los

fieles que están á nuestro cuidado, tomen horror y asco á esas abominables lecturas, que envenenan al alma y corrompen el corazón.

Puede V., Sr. Director, publicar esta carta en su católico semanario, si lo cree conveniente, y disponga de sus afectísimos capellanes y s. s. q. b. s. m. Marcelino Fernandez.—Diego Mera.

Sr. Director del AVISADOR DE BADAJOZ.

Higuera la Real 31 de Agosto de 1885.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Cuando lei la carta del Sr. D. Tomás Carretero, inserta en el número 160 del AVISADOR, aplaudí muy de corazón la iniciativa tomada por el autor de ella en defensa de la honra del Clero, tantas veces y con tanto cinismo ofendida por el impío *Diario de Badajoz*, y desde luego me obligué á prestar mi mas decidida cooperacion á todo cuanto se haga, por évitarse que circule la prensa impía y muy particularmente el mencionado papel que, para mengua de esta provincia, se publica en esa capital.

Tuve ya la pluma en la mano, para escribir á V., rogándole que hiciera pública en su excelente periódico mi absoluta conformidad con lo propuesto por mi compañero, el dignísimo Párroco de S. Bartolomé de Jerez, y mi decision de secundar su propósito con todas mis fuerzas; pero no me atreví á molestar á V., considerando que, por mi poco valer, parecería quizás demasiado arrogante mi oferta.

Hoy he recibido EL AVISADOR del 27 y al leer los ofrecimientos, que hacen mis compañeros, no quiero ya callar, no sea que el silencio se interprete en el sentido de que haya entre nosotros diversidad de pareceres, acerca de la conducta que debe seguirse con el pestífero *Diario*, ó tenga este la frescura de relegarnos á la categoria de esas *tremebundas cuñas*, con que hace el bú uno de sus comilitones.

Siempre he creído que los periódicos enemigos del Clero son tan insolentes y descomedidos en insultarnos y calumniarnos, porque cuentan demasiada con nuestra prudencia: hagámosle entender que la prudencia no es el abandono de nuestro derecho; que esta virtud, reguladora de todas las demás, tiene sus límites, que no puede traspasar sin convertirse en un vicio detestable, en el cual no estamos dispuestos á incurrir, y que si no nos falta prudencia de la que no es enemiga de Dios, tampoco nos falta energía, para hacer valer nuestros derechos, al amparo de la ley, y exigir la debida responsabilidad á los que se atreven á violarlos.

Adóptese, pues, desde luego la resolución de hacer nuestras las ofensas con que se ataca la honra de los sacerdotes, ya colectiva ya individualmente; exijase la debida reparacion ante los tribunales á esos escritores, cuyo argumento favorito es la difamación y la calumnia; siempre que hablan de la religion y sus ministros; repítase esto cuantas veces sea preciso y hasta donde las leyes nos autoricen para ello, y así se conseguirá que el desvergonzado y el calumniador sea de todos conocido, y que aun los menos avisados le traten, como merece ser tratado, esto es, con el desprecio de todas las personas honradas. Siento muchísimo Sr. Director, que esta carta no sea digna de figurar en las columnas de su bien escrito semanario, pero yo ruego á V. se sirva corregirla ó cuando menos hacer constar en la forma que estime conveniente, que el Párroco de Higuera la Real acepta sin limitacion todo cuanto se haga contra la prensa impía, que tanto contribuye al embrutecimiento y corrupcion de los pueblos.

Ofrezcome pues, incondicionalmente con lo poquísimo que puedo, pero con una voluntad firme de hacer cuanto se me ordene, sin retroceder ante las dificultades que espero no me arredrán, contando con la gracia de Dios.

Pido á V. Sr. Director que me perdone esta molestia y dándole las gracias, confiado en su bondad, me ofrezco suyo afectísimos seguro servidor y capellan q. b. s. m. José Gonzalez Puerto.

Sr. Director del AVISADOR DE BADAJOZ.

Higuera la Real 1.º de Setiembre de 1885.

Muy señor mio: Ultrajada la honra de nuestro Ilustrísimo Prelado, cumple á todo el que se precie de católico y con mas fuerza á los ministros de Jesucristo, protestar solemnemente ante la faz del mundo, contra las calumnias é injurias de que ha sido objeto tan respetable anciano, por el periódico condenado el *Diario de Badajoz* y otros de su mismo talante.

Conozco perfectamente los sentimientos de nuestro Sr. Obispo, y por lo mismo quiero hablar muy alto para vergüenza de los impíos. He servido por más de ocho años, una de las Coadjutorias de su pueblo natal y en ese tiempo he visto á nuestro Venerable Prelado, socorrer con mano prodiga á ininidad de viudas pobres y enfermos necesitados.

Solo me resta decir á V. Sr. Director que, me ofrezco incondicionalmente á prestar los servicios propios de mi ministerio y al arbitrio de nuestro venerable

Prelado en el desgraciado caso de que, el huesped del Ganges se extienda por nuestra provincia. Estos son mis sentimientos como sacerdote católico que nunca teme los peligros.

Sírvase V. Sr. Director, si lo cree conveniente, dar cabida á esta mal redactada carta en su digno semanario católico por mas que sea la expresion de un humilde Coadjutor que se ofrece de V. afectísimos seguro servidor y capellan q. b. s. m., Manuel Dominguez Flores.

Sr. Director del AVISADOR DE BADAJOZ.

Valverde de Llerena 8 de Setiembre de 1885.

Muy señor mio y de mi distinguida consideracion: He leído la carta del muy ilustrado párroco Sr. D. Tomás Carretero, y los párrafos que le siguen, y dígoles á V. Sr. Director, que estoy conforme con el pensamiento de dicho señor, y por lo tanto me adhiero á contribuir con lo que mis cortas fuerzas pueda, para combatir al *Diario de Badajoz*, padron de infamias y evitar en union de mis compañeros en el Sacerdocio la circulacion de dicho diario, ysi posible fuera, evitar tambien la del *Motin* y demás publicaciones que ofenden la moral pública.

Sírvase V. si á bien lo tiene, hacer pública esta declaracion en su periódico; añadiendo además que estoy en primer término dispuesto á defender la honra sin tacha de nuestro venerable y dignísimo Prelado, á quien con tanta dignidad y valentia injuria sin cesar el ateo *Diario de Badajoz*.

Dispéñame V. Sr. Director esta molestia y mande cuanto gaste á su afectísimos seguro servidor y capellan q. b. s. m., suscriptor, presbítero, Pablo Limones Lopez.

Sr. Director del AVISADOR DE BADAJOZ.

Mirandilla 4 de Setiembre de 1885.

Muy Sr. mio: Ruego á V. se digna dar cabida en las columnas de su utilísimo *Semanario* á estas mal trazadas líneas, si lo estima conveniente, por cuya distincion le quedo muy reconocido.

En vista de los rudos y constantes ataques que la prensa impía de esa Capital, dirige á la respetable clase del Clero, ni el último de los que la constituyen debe guardar silencio: por esta causa, el que suscribe, deponiendo su justo temor, procedente del conocimiento de su pequenez, se atreve á protestar con la mayor energía contra tan groseros insultos, y se adhiere sin restriccion á sus dignísimos compañeros, para contrarrestar tan depravados intentos.

Deber ineludible de todos los que nos hallamos revestidos del caracter sacerdotal es dar la voz de alerta á los fieles, para evitar que los incantos, seducidos por la maledicencia, se aparten del camino del bien; y, obligacion perentoria, procurar con denuedo queden preservadas las almas del contagio pestilencial con que la impiedad pretende inficionarlas: hablaremos y no tendremos un instante de reposo hasta lograr los indicados fines.

Disimule V., Sr. Director, esta molestia á su afectísimos y s. s. y Capellan q. s. m. b.—José CUESTA Y CARRASCO.

En una carta de Magacela, fecha 7 de este mes, que tenemos á la vista y que no insertamos integra por falta de espacio, se hacen grandes elogios, que nos complacemos en publicar, de la noble conducta seguida por el Sr. Gobernador civil, en la visita que hizo á dicha villa el 27 del pasado mes.

Tambien se dirigen entusiastas plácemes al Ilmo. Sr. Obispo y á la Excmá. Diputacion provincial, por el interés y eficacia con que han acudido á socorrer las necesidades del momento, y por último, igualmente se tributan en la mencionada carta merecidos elogios, á las autoridades locales, así civiles como eclesiásticas.

Una noticia por extremo desagradable se nos comunica; y es que despues de haber trascurrido nueve dias sin novedad alguna, el cólera ha vuelto á reaparecer en Magacela, siendo dos las invasiones ocurridas.

Urge el combatir, por los medios más eficaces, este foco de infeccion, único que al presente existe en nuestra provincia.

VARAPALOS.

LOZANÍAS PÓSTUMAS.

Decididamente, los redactores y colaboradores, que han venido á reforzar la redaccion del *interfecto* resucitado, son de la misma talla científica y literaria que los primitivos padres del *Diario petrolero*.

Que los nuevos auxiliares del *mandilifero* tu-

El mayor número de invasiones corresponde á la provincia de Zaragoza, y el de fallecimientos á la de Valencia.

El próximo pasado mes de Agosto salieron ocho Hermanas del colegio de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, de Tortosa, dirigiéndose á la Almunia (provincia de Zaragoza); de donde fueron pedidas con toda urgencia, por telégrafo, para reforzar á sus compañeras que hacia un mes, despues de cerrar el colegio por causa del cólera, estaban al frente del hospital de dicha villa, asistiendo á los coléricos. Las Hermanas que hubieron de quedarse en Jesús, se quedaron llorando y envidiando la suerte de las compañeras que marchaban, y á quienes suplicaban que les cediesen el puesto de honor que iban á ocupar, deseando, si era preciso, dar la vida por sus hermanos. Sabemos que, como ya lo hicieron el año pasado, se han puesto sin reserva á la disposición del Prelado, para ir á donde les designe, con objeto de asistir á los coléricos.

De la excelente Revista Popular es el siguiente suelto:

«Mala, malísima noticia para nuestros enemigos. Está tirada y va á darse al público la cuarta edición de la cuarta de nuestro humilde opúsculo *El Liberalismo es pecado*, que tanto escuece á los amigos y compinches de la secta liberal. Esta cuarta edición va en catalán, y por este motivo trae nótese bien *nueva* censura y *nueva* aprobación de nuestra dignísima Autoridad diocesana. Repárese bien: de nuestra Autoridad diocesana. Se han puesto además al frente las demás aprobaciones y recomendaciones de varios Prelados españoles.

Con ésta son seis en rigor las ediciones que en un año se han hecho de nuestro aborrecido librito. Una en *La Hormiga de oro* en forma de artículos; otra en *El Siglo futuro* de Madrid en igual forma; tres en la *Tipografía católica*, y últimamente la sexta en catalán.

Además ha pedido autorización para publicar dicho opúsculo en italiano, en *Il divin Salvatore* el comendador Mencacci que dirige en Roma esta apreciabilísima Revista, una de las más conocidas en la Ciudad eterna.

Por fin ¡y tengan paciencia nuestros pobres enemigos! se han hecho ediciones separadas de este libro en América, una de ellas, que tenemos á la vista, en Quito, República del Ecuador.

SECCION RELIGIOSA.

- 10 Jueves.—Stos. Hilario, Teodoro y Nicolás de Tolentino. Sta. Pulqueria.
 11 Viernes.—Stos. Proto y Jacinto. Sta. Teodora y María de la Cabeza, esposa de S. Isidro.
 12 Sábado.—Stos. Leoncio, Serapión, Teodoro y Juvenio.
 13 Domingo XVI despues de Pentecostés.—El dulce nombre de María.—Stos. Ligerio, Maurilio y Eloy.
 14 Lunes.—La Exaltacion de la Santa Cruz.—Santos Alberto y Crescencio.
 15 Martes.—Stos. Nicomedes y Jeremías. Sta. Eutropia.
 16 Miércoles.—Stos. Cornelio, Cipriano y Rogelio. Stas. Eufemia y Sebastiana.—Tempora.—Ayuno.—(I. P.)

Cuarto creciente.

Continúa en la Parroquia de San Andrés, la novena del Señor de los Aflijidos.

El Sábado, al toque de Oraciones, podrán lucrarse durante la novena, las Indulgencias de la ADORACION REPARATRIZ, terminándose el lunes con la función principal á las nueve y media de la mañana, con Sermon.

ANUNCIOS.

BARAINCA Y GIRAUD

DENTISTAS.

En el Gabinete que tenemos el gusto de ofrecer al público se hacen extracciones de dientes, muelas y raigones, limpiezas de dentadura, empastes, orificaciones etc., y se ponen dientes y dentaduras postizas por todos los sistemas conocidos.

Elixir y polvos dentríficos para conservar y limpiar la dentadura.

También ofrecemos al público el nuevo cepillo cautchone para limpiarse los dientes, que no descarna las encías.

Calle de San Juan, 44.—Principal.

Se arriendan los aprovechamientos de la dehesa titulada Vista Alegre, conocida por la

Ventanilla, desde S. Miguel próximo, hasta el mismo del año 1886. Para tratar de su ajuste calle de la Sal, casa de D. Faustino Jaramago.

ENCUADERNACIONES

Obrador de encuadernaciones situado calle de Hernan-Cortés, número 19, se ha trasladado al 23 de la misma calle.

La Inquisicion.

Observaciones críticas acerca de este Tribunal publicadas en EL AVISADOR DE BADAJOZ. Véndese á dos rs. en la Administracion de este periódico.

PIANOS USADOS.

Se hallan de venta dos verticales á precios arreglados. Para detalles dirigirse á D. Antonio Covarsi, calle de la Soledad, número 25, Badajoz.

En este almacén se ha recibido un buen surtido de acordeones y armonios para capillas y salones.

LIBROS Y PAPEL.

GRAN TALLER DE ENCUADERNACIONES de todas clases.

PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMIA.

CENTRO DE SUSCRICIONES

DE

Pedro Gonzalez Neira.

Se hacen membretes,

tarjetas de visita y participaciones.

15. SOLEDAD 15.
BADAJOZ.

Se vende un piano de mesa en buen uso; el que lo desee puede verlo en la calle de Aflijidos, número 23.

PREPARACION

para la convocatoria de Sobrestantes de Obras públicas, que tendrá lugar en el próximo mes de Octubre.

Idem para las de Topógrafos y Estadística.

6.—Plaza de San Andrés, núm. 6.—Principal.

Fernando y Alfredo Villanueva, fundidores de campanas, ofrecen sus servicios á los Sres. Curas de esta Diócesis en la ciudad de Trujillo, donde tienen su establecimiento.

LA ECONOMICA.

CALLE DE SANTO DOMINGO, NÚM. 47.

Colores, Aceites y Barnices.

Pinturas en todos colores preparadas para pintar, en botes de un kilo y de dos; además por arrobas, medias y cuarto de arroba, según nota de la casa.

Barniz alemán para suelos, á 10 reales bote de tres libras.

Cemento Portlant, azulejos y mosaicos finos.

TALLER DE DORADOR

DE

JUAN GOMEZ.

CALLE DE SANTA ANA, N.º 7.

BADAJOZ.

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitación, galerías, óvalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imágenes y se hacen atriles, cande-

leros y todo lo perteneciente á iglesias.

Cerrado los días festivos.

GALERIA FOTOGRAFICA

DE JOSÉ CAÑADA.

CALLE DE LOS PADRES, NÚM. 26.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos fotográficos, sean directos ó reproducciones, desde las dimensiones más pequeñas, hasta ampliaciones del tamaño natural.

Casimiro Gonzalez,

AGENTE GENERAL DE NEGOCIOS.

5, SAN BLÁS, 5.—BADAJOZ.

Representaciones de Ayuntamientos y de particulares.

Consultas sobre procedimientos administrativos.

Confeccion de trabajos estadísticos.

Asuntos eclesiásticos.

LA REJA DE ORO.

TALLER de DORADOR y PINTOR

HERNAN-CORTÉS, NÚMERO 10.

Grandioso surtido en cromos y molduras. No compreis molduras ni cromos sin antes visitar dicha casa.

Se hacen marcos muy baratos.

LA SAGRADA BIBLIA.

Vulgata latina y su traducción al Español por el Ilmo. Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Scio. Cronologías del P. Fita de la Compañía de Jesús, Comentarios y Vindicias de los autores más recientes, arreglada para LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA, bajo los auspicios y aprobación del excelentísimo é ilustrísimo Sr. Obispo de Barcelona Dr. D. Jaime Catalá y Albosa.

La obra se calcula constará de 8 tomos de 400 páginas, 4.º mayor, al precio de 16 reales tomo. Empezó la publicación en Enero pasado. Véase el Boletín mensual de la referida Biblioteca (Barcelona, Angeles, 14) y el Cuaderno-Muestra que al objeto se ha repartido á todos los suscritores, corresponsales de dicha casa editorial y á la mayor parte de los periódicos de España.

El corresponsal de dicha casa, en esta Ciudad y Provincia, es D. Antonio Rodriguez y Gonzalez, calle San Juan, núm. 48; á quien podrá dirigirse todos los pedidos y reclamaciones.

Constructor de órganos.

D. Manuel María Gonzalez, ofrece sus servicios á los señores Curas párrocos y corporaciones que le honren con sus avisos.

Se reconstruyen por antiguos que sean, aumentándoles los teclados, poniéndoles toda clase de registros de lenguas á las fachadas é igual al interior, con una rebaja de precios imposibles, ó sea á mitad de los precios acostumbrados.

Se hacen secretos de nueva invención, con los cuales el profesor sin mover las manos del teclado, pisando un solo botón hace sonar todos los registros de lenguas que esten á la fachada, ó el que guste á su voluntad, causando un efecto admirable, formando el claro oscuro con tanta perfección y facilidad, como se hace en un piano.

Se ponen contras de todos calibres.

Su casa Fregenal, Ruda 9.

Trozos selectos de AA. clásicos, latinos, sagrados y profanos ordenados y anotados por D. Francisco Franco y Lozano y D. Rafael Lama y Leña, catedráticos en los Institutos de Badajoz y Cabra. Hállase de venta la 2.ª edición de esta obra al precio de 7 pesetas ejemplar en la calle de Arco-Aguero núm. 7; y en Cabra, Priego 45.

Mangas Americanas para

regar, trasegar y para bombas de incendios, mangas de goma y de lona de hilo puro, medidas de estaño y de lata del sistema métrico decimal y baños de lluvia.

Todo se halla en el taller de hojalatería de Antonio Acosta, calle de la Sal, 12.

Imp. de E. Orduña.—Badajoz.